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蔡浩偉主教參與普世
青年節

蔡浩偉主教在8月13日出發往
科隆之前談論普世青年節的意
義

2005年10月5日

2000年在羅馬舉行的普世青年節那難
忘的歡迎儀式當中，若望保祿二世問
在場的青年們：「你們來這裡尋求什
麼？你們來找誰？」這些熱切的言語
是由一個以年青的心去愛的長者所說
的，而他也可以將他自己對基督的愛



注入其他青年們的心靈中。普世青年
節往往能吸引來自世界各地的青年們
到來與教宗會面且找尋基督。從這個
人與上主的接觸中有許多宏大的事情,
會於每個人的生命和全教會及社會的
生命中產生。

在剛接任教宗職位時，本篤十六世宣
講教會是年青的，教會是生活的。他
說，教會是生活的, 因為基督是生活
的。教會的歷史, 是由許多個人與耶穌
建立友誼的故事所構成。「惟有藉這
友誼，」教宗告訴我們，「能打開生
命之門，惟有藉這友誼才能真正打開
人類景況的龐大潛能，惟有藉這友誼
我們才能體會什麼是美麗和什麼解放
了我們。」我們前往科隆, 渴望去再次
欣賞教會的長青，它藉著與耶穌基督
的友誼而生動活潑。

在今天的男女，特別是青年們內，我
們看見一個宏大的渴求，需要希望於
一些事物，渴望意義和快樂，慾望去
找尋一些值得付出自己生命的東西。



而同時，我們看見疑惑，對不公平的
反抗，意識到個人的軟弱，和有時是
恐懼。這些焦慮只能夠在基督內找到
答案；這些黑影只能被祂的光明所驅
散。

在開始他的聖職時，教宗本篤十六世
還說教會掌握著世界的未來。這未來
直接有賴於青年們，而教會自己的生
長，大程度上有賴於青年們的慷慨。
青年就是將基督的訊息帶給自己的和
未來的世代的人。他們被召去廣傳愛
德的種子，貞潔，真愛的一種表達的
種子。現在當世界似乎越來越遠離天
主時，我們需要明瞭這世界實更加需
要天主：今天，世界更加需要青年們
的喜樂，他們是基督的門徒。

教宗允許那些參加這聚會的人們獲得
大赦的可能性。因此他提醒我們，與
耶穌保持個人的友誼，這個喜樂的泉
源，要透過聖事：基督在修和聖事中
寬恕我們，和基督在聖體聖事中將自
己付予我們。



祭台上的聖祭是這普世青年節的中心
和主題，也是這全年的中心和主題，
在聖父未到達科隆前所舉行的教理
班，星期六的守夜和星期日的感恩聖
祭，全都集中於聖體聖事中耶穌真正
的臨在：「我們特來朝拜祂」就如那
三位賢士去到白冷郡。

請你們祈求每個這幾天在科隆參與盛
典的人都能皈依，首先為我作這祈
求。我們必須確信再次皈依改變自己
的心靈經常都是可能的。

我們需要堅信，緊緊地跟隨耶穌是迫
切的，「依照天主所指示給每個人的
聖召」（在2005年8月8日所發出有關
為著第20届普世青年節允許大赦的法
令）。天主的召叫，在每個人的靈魂
中,很親密和個人的發出回響。而我們
的回應，也會對我們自己的環境和我
們所屬的社會有一定的影響。對天主
說「是」的意思，是給予自己的生命
一個服務感，準備讓別人差使。



也許我們需要克服每個人都會經驗到
的，當面對重大決定去作出承諾時的
那些自然恐懼，。「不要害怕！」這
是基督所說的，而我們親愛的若望保
祿二世曾經重複說過，從這句話我們
會找到所需要的膽量。從第一天教宗
本篤十六世就回響這召叫「誰讓基督
進入的，他沒有損失，絕對不會失去
那令生命自由、美麗和宏大的任何東
西。」基督付出一切，卻什麼也沒有
取走。接受這奇異的挑戰是值得的。

+ 蔡浩偉

主業會監督

2005年8月13日
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